



**Arbeitssitzung des Arbeitskreises Ökumene
am 23.03.2021 um 19.30 Uhr
online über TEAMS**

Anwesend: Pfarrer Kaschub, Pfarrerin Diehl, Herr Benner, Herr und Frau Kloos, Frau Reber, Frau Roos, Frau Struck, Frau Sucker, Frau Hasselbach, Frau W. Diel

Top 1 Früh-/Spätschichten in der österlichen Bußzeit

Pfarrer Kaschub: Regt an, noch eine Abschlussveranstaltung in der Karwoche anzuhängen.

Auch die Passion müsse neu angegangen werden

Pfarrerin Diehl: ist irritiert von der Vermischung geistlicher Elemente und Erwachsenen Bildung. Ggf. sei der Andacht mehr Raum zu geben.

Frau Struck: Fand die Mischung gut. Die Info – Blöcke haben bei ihr Betroffenheit hervorgerufen. In der Kapelle war die Atmosphäre intimer, der Austausch in der Kirche auch mit Mikrofon ist schwieriger.

Herr Benner: War überrascht von der großen Besucheranzahl, auch in den Frühschichten.

Frau Sucker: Fand die Frühschichten ansprechend. Auch die positive Atmosphäre, trotz aller Schwierigkeiten.

Herr Kloos: Möchte zukünftig noch eine Kreuzweg-Andacht in der Karwoche installieren. Das Bedürfnis sei da. Es gibt Künstler, die neue Kreuzwegandachten initiieren. Reflexion heute sei wichtig. Unser Lebensstil sei durch Corona in Frage gestellt worden, ein Überdenken sei notwendig.

Pfarrerin Diel: Sie habe Material für evangelische Passionsandachten. Dieses könnten 2022 eventuell abgewandelt und mitverwendet werden.

Top 2 Feedback zum Weltgebetstag 2021

Frau Reber: Der Weltgebetstag in anderer Form sei gut gelaufen. Das Material sei in Nackenheim in Versandtaschen gesteckt und in die Briefkästen verteilt worden.

Frau Roos: In Bodenheim wurden Taschen gepackt und verteilt.

Die Teilnahme am Gottesdienst über Bibel-TV war möglich gewesen. Der Abschluss, das gemeinsame Essen und der Austausch habe gefehlt. Trotzdem habe es eine sehr erfreuliche Spendenbereitschaft gegeben. 1700 € konnten gesammelt werden.

Der alte Vorbereitungskreis möchte sich zurückziehen. Es müsste Werbung für neue Teilnehmer stattfinden.

Pfarrerin Diehl: Befürwortet die Gruppen Bodenheim/Nackenheim zu vereinen, die Kräfte zu bündeln. Durch Corona sei es zu einer Zäsur gekommen. Diese solle man nutzen.

Frau Roos: Der Weltgebetstag - Kreis in Bodenheim sei ihrer Meinung nach offen, bereit zum Zusammenschluss für nächstes Jahr.

Frau Struck: gibt zu bedenken, dass evtl. bei einer Veranstaltung zu viele Menschen zusammenkämen.



Frau W. Diel: befürwortet den Zusammenschluss. Es brauche neue Mitglieder und Ideen der Durchführung.

Top 3 Ökumenischer Osterbrief

Die Briefe sind vorsortiert nach Straßen und liegen in der Katholischen Kirche/Bodenheim und im ev. Pfarrzentrum/ Nackenheim aus. Die Konfi's und sonstige Helfer tragen sie aus.

Pfarrer Kaschub: Er möchte nicht vorschreiben, an welchem Tag die Briefe verteilt werden.

Frau Roos: findet dass die Briefe ab 27.03. (Sa) ausgetragen werden können.

Pfarrerin Diehl: Die evangelischen Präsenzgottesdienste fallen an Ostern wahrscheinlich aus. Daher lieber näher zu Ostern hin austragen.

Allgemeiner Vorschlag : die Briefe, soweit möglich, erst ab Mittwoch zu verteilen. (Das ist eine Empfehlung)

Top 4 Ökumenischer Kirchentag Frankfurt 2021

Pfarrer Kaschub: An Christi Himmelfahrt wird es keinen katholischen Gottesdienst geben. Aber am Tag vorher eine Vorabendmesse in Bodenheim. Daher ist an Christi Himmelfahrt der Tag für den ökumenischen, digitalen Gottesdienst aus Frankfurt frei. Auf das digitale Angebot solle man sich fokussieren. Dafür muss Werbung gemacht werden. In St. Alban sind 75 frei zu vergebende Plätze. Dadurch auch wetterunabhängig.

Frau Struck: Befürwortet den online- Gottesdienst aus Frankfurt. (wegen Corona)

Herr Kloss: Sieht zwei Möglichkeiten : Live Gottesdienst im Lörzweiler Wäldchen oder public viewing

Pfarrerin Diehl: Es gab traditionell am Lörzweiler Wäldchen den Gottesdienst mit Mommenheim und Gau-Bischofsheim zusammen. Das war immer eine schöne Sache. Ein Live Mitschnitt für TV – Rheinterrasse sei sehr aufwendig herzustellen. Der Gottesdienst aus Frankfurt sei mit deutlich weniger Aufwand verbunden. Die Einladung sollte allgemein gehalten werden. Keine Riesenwerbung.

Frau Roos: Ist für das public viewing . Es muss nur gut vorbereitet werden.

Frau Kloos: Der Gottesdienst im Lörzweiler Wäldchen ist ein Kunstprodukt. Sie befürwortet den Frankfurter Gottesdienst.

Frau Struck: Schlägt vor, evtl. wegen mangelnder Kapazitäten 2 mal public viewing durchzuführen.

Frau Sucker: Einlass zum Gottesdienst um 9.45 Uhr in St. Alban, Bodenheim.
Gottesdienstbeginn um 10.00 Uhr mit Voranmeldung
Dauer bis 11 Uhr

Allgemeine Zustimmung des Gremiums

Pfarrerin Diehl: Angebot, den Abschluss- Gottesdienst des ÖKT am Sonntag in Nackenheim/ev. Kirche im Freien stattfinden zu lassen. Mit Voranmeldung :



Einlass: 9.45 Uhr , Beginn : 10.00 – 11 Uhr

Diese Messe hat ihrer Meinung nach Signalwirkung.

Ihr Wunsch: dass dies häufiger stattfindet. z.B. zur 1250 Jahrfeier 2022

Herr Kloos: Ihm ist wichtig, dass der ÖKT in den WoE Gottesdiensten auch zum Thema wird.

Pfarrer Kaschub: Es werden die regulären katholischen Gottesdienste am Samstag und Sonntag während des ÖKT stattfinden.

Das Thema des ÖKT „ Kommt und seht“ wird darin Eingang finden. (z.B. in den Fürbitten) Es braucht seiner Meinung nach keine extra Arbeitsgruppe dazu.

Es soll keine Parallelveranstaltung zu den Ökumenischen Gottesdiensten werden. Jeder wird für sich selbst entscheiden wo er hinget. Da sehe er keine Konkurrenz.

Top 5: Plattform für ökumenische Andachten und Impulse

Pfarrerin Diehl: Herr Schöller möchte eine Plattform für ökumenische Andachten und Impulse einrichten. Johannes Schöller habe dies vorgeschlagen und will es auf den Weg bringen. Er will Hilfestellung und Schulung in das technische Equipment geben. Er wollte heute Abend mit digital anwesend sein. War aktuell nicht zu erreichen. Pfarrerin Diehl will ihn nochmals einladen.

Top 6: 1250 Jahr Feier Nackenheim

Vorschläge zur Mitgestaltung von Seiten der Ökumene:

- Nacht der Kirchen
- Ökumenischer Gottesdienst
- Herr Böhm habe von der Vorbereitung eines Buches berichtet
- Je eine Vitrine im Muxum kann von evangelischer und katholischer Seite bestückt werden
- Weitere Beiträge zu diesem Thema sollen in der nächsten Sitzung besprochen werden

Top 7: Verschiedenes

- Frau Lachman, die neue Vikarin in der evangelischen Kirchengemeinde wird vorgestellt
- Pfarrerin Diehl wünscht einen gemeinsamen Jahreskalender um auch die ökumenische Jahresplanung besser koordinieren zu können
 - Termine und Themenpunkte für diesen Kalender könnten sein: z.B.
 - Früh/ Spätschichten im Advent 2021 und in der Fastenzeit 2022
 - Ökumenischer Gottesdienst zur 1250 Jahr Feier in Nackenheim
 - Ökumenische Nacht der Kirchen
- Pfarrer Kaschub konstatiert, dass er unter Corona- Bedingungen und nach erst einem Jahr Pfarrgruppe Bodenheim / Nackenheim keine Jahresplanung machen könne
- Herr Benner würde einen Jahreskalender als sehr positiv sehen und unterstützen. Er hat dies schon seit langem vorgeschlagen



Ökumeneausschuss

der
evangelischen und katholischen Kirchengemeinden
Bodenheim – Nackenheim

Nächster Termin am 08.09.2021 um 19.30 Uhr

Vorschläge für den Ort des nächsten Treffens:
bei Präsenz im Pfarrzentrum Bodenheim oder im Freien im ev. Gemeindezentrum in
Nackenheim oder Online – in TEAMS

Protokoll W. Diel